



Cofinancé par l'Union européenne



Je m'appelle Emmie Maciag et du 29 avril au 11 juin 2023 j'ai participé à un projet Erasmus d'une durée de 7 semaines. Pendant ce séjour, j'ai pu comparer le système scolaire italien avec celui de la France. Les deux systèmes sont assez différents. En Italie les cours commencent à 8h15 et finissent à 13h15 puis les élèves rentrent manger, il n'y a donc pas de cantine et ils ont une pause de 15 minutes à 11h. En France les cours commencent généralement vers 8h25 et finissent pour 17h25 avec deux poses de 10 minutes (une le matin et une autre l'après-midi) et il y a une pause

d'une heure pour manger de ce fait une cantine est à disposition si souhaitée. Les horaires varient en fonction de notre emploi du temps nous pouvons finir plus tôt ou commencer plus tard mais aussi avoir des permanences entre deux cours où nous pouvons sortir de l'établissement. En Italie les permanences n'existent pas mises à part si un professeur est absent dans ce cas-là un autre professeur vient les surveiller pendant l'heure, ils ne peuvent donc pas sortir de l'établissement. Je trouve que le système scolaire



français laisse beaucoup plus de liberté aux élèves. Le point positif des horaires italiennes sont que les élèves n'ont de cours l'après-midi, ils peuvent donc pratiquer une activités extrascolaire mais les élèves ont énormément de travail personnel à la maison à fournir donc ils passent la plupart du temps à travailler. En France la pratique d'une activité extra-scolaire est plus compliqué en semaine car les cours finissent tard et nous devons faire nos devoirs mais elle n'est pas impossible avec de l'organisation puisque nous avons

un grand Week-end du vendredi soir au lundi matin au contraire de l'Italie ayant seulement du samedi soir au lundi matin. Au niveau des notations les élèves Italiens ont énormément de contrôle et de travaux oraux. Presque à chaque début d'heure les élèves sont interrogés sur le cours ou bien ils présentent des exposés. A la fin de l'année les élèves doivent passer des épreuves dans chaque matières pour savoir si oui ou non ils peuvent passer en classe supérieure, leur moyenne générale doit dépasser les 6/10. Si les élèves ne réussissent pas les épreuves, les élèves se doivent de participer à des cours de soutien et repasser les épreuves en début d'année, cette période est énormément stressante pour les élèves qui se doivent de réussir. En France les épreuves de fin



d'année n'existent pas mais le maintien d'une bonne moyenne tout au long de l'année est nécessaire. Pour finir je voulais rajouter qu'en début d'année les élèves italiens ont une classe attribuée pour toute l'année alors qu'en France nous devons changer de classe pour chaque heures de cours ce qui nous permet de sortir un peu entre chaque cours. Avec cette expérience j'en conclus donc que le système français est plus fatigant à cause des horaires tardives mais est moins stressant. Cette expérience m'a énormément aidé pour la compréhension de la langue et m'a permis d'enrichir mon vocabulaire,

elle m'a aussi appris à être plus indépendante, autonome et à faire des rencontres inoubliables. Mais par-dessus tout apprendre une nouvelle culture très différente de la mienne avec des goûts, habitudes, paysages différents. Je remercie le projet ERASMUS de m'avoir permis de réaliser cette expérience incroyable car sans ERASMUS je n'aurais jamais pu participer à cette aventure très enrichissante. MERCI